



Deudas ahogan a nuevas administraciones municipales

27 de septiembre de 2012 • 07:26 • actualizado a las 07:29

Ciudad de México.- Gobiernos municipales de diferentes estados del País dejan a sus relevos compromisos financieros y pasivos elevados que han derivado en protestas de diversos sectores, y que impactan en la prestación de servicios y en proyectos de desarrollo de las nuevas autoridades.

Exigen pagos

ACAPULCO.- A tres días del cambio de los 81 Gobiernos municipales, autoridades de diversas localidades registran dificultades económicas para saldar adeudos.

Empresas constructoras demandan en este puerto guerrerense el pago de 300 millones al Gobierno que encabeza la priista Verónica Escobar.

Representantes del sector acusaron que dicho recurso económico fue desviado por la actual administración, que además le debe a proveedores y pescadores.

"El Ayuntamiento nos adeuda las obras ejecutadas del 2011 y 2012, y nos anda dando vueltas, no nos hace caso, no tiene dinero para pagar, no nos da la cara. La Presidenta se burla de nosotros", dijo el constructor José Luis Cuevas Pano, entrevistado luego de manifestarse en contra de la Edil.

Aproximadamente 70 contratistas están en la misma situación, por lo que amagan con endurecer sus protestas.

Las obras hechas van desde pavimentación hasta remozamiento de escuelas en el puerto, todo asignado por la Dirección de Obras Públicas Municipales.

"Nosotros creemos que aquí hubo desvío de recursos, que el dinero lo utilizaron para pagar otras cosas", dijo Cuevas Pano.

La Tesorería de este destino argumentó que bajó la recaudación municipal, y que por eso no hay dinero.

Según el próximo Alcalde, Luis Walton Aburto, el adeudo en Acapulco, entre pago de nóminas y constructores, entre otros, asciende a unos mil 200 millones de pesos.

Mientras, policías y empleados del Municipio de Tecpan de Galeana decidieron parar labores este miércoles, en demanda del pago de nóminas y aguinaldos.

Los inconformes exigen al Edil priista, Francisco Javier López Mandujano, que realice de inmediato los pagos, que ascienden a unos 3 millones de pesos; sin embargo, éste respondió que no tiene dinero.

"El Presidente (López Mandujano) me informó que no pagará porque el Gobierno del Estado no ha dado solución al préstamo que solicitó el municipio", lamentó el director de la dependencia municipal, Felipe Rendón Beltrán.

En Coyuca de Benítez fue cortado el suministro de luz eléctrica al Ayuntamiento, aunque las autoridades municipales aseguran que ya han llegado a un acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad.

Bajan calificación

MONTERREY.- Por incumplir pagos con la banca comercial, el municipio de Guadalupe, Nuevo León, recibió ayer otro castigo a su calificación de riesgo crediticio, y la agencia Standard & Poor's disminuyó su evaluación de "mxBBB+" a "D", la más baja que otorga.

Esta degradación se dio apenas un día después de que Fitch Ratings le bajó su calificación de "BBB(mex)" a "D(mex)", que es también la más baja que da.

Al igual que Fitch Rating hizo el martes, Standard & Poor's explicó ayer que su ajuste se debe al atraso que el municipio enfrenta en los pagos con la banca comercial correspondientes a cadenas productivas.

"(El adeudo es) por alrededor de 50 millones de pesos, atraso que fue corroborado por el mismo municipio mediante conversaciones sostenidas a la fecha", detallan los analistas Manuel Orozco y Daniela Brandazza, en un comunicado.

Los analistas de Standard & Poor's advirtieron que continuarán monitoreando el comportamiento del municipio, que ya en abril pasado había registrado una baja en su calificación.

Acumulan créditos

Cuatro de los cinco ayuntamientos de Baja California (tres panistas y uno priista) que concluirán su administración el 30 de noviembre próximo heredarán deudas por 3 mil 533 millones de pesos.

A partir de diciembre, todos los Alcaldes serán priistas.

El Alcalde panista de esta ciudad, Jorge Ramos, reconoció que deja una deuda de 2 mil 200 millones de pesos, por un crédito que pidió.

"Hay cosas que vamos a alcanzar a terminar, como las obras del Programa Integral de Repavimentación, que ya está en su última etapa, (pero) hay otros proyectos que no concluyen en esta administración", dijo.

Mexicali tiene un endeudamiento de 685 millones de pesos; Ensenada, de 428 millones de pesos, y Playas de Rosarito, de 220 millones de pesos.

Javier Robles Aguirre, Alcalde priista electo de Rosarito, apuntó que aún no se llevan a cabo auditorías, pero que advierte poca claridad en la deuda que le dejan con las empresas Cemex y Gen, en pavimentación y recolección de basura.

Debe \$2 mil cada tapatío

GUADALAJARA.- Cada habitante de Guadalajara tendría que pagar 2 mil 523 pesos para pagar la deuda que adquirió la presente administración, que inició Aristóteles Sandoval y concluirá Francisco Ayón.

REFORMA publicó que los pasivos del Ayuntamiento ascienden a 3 mil 773 millones de pesos, y de esa cifra, 2 mil 680 millones

son los compromisos que registró ante la Secretaría de Hacienda, a junio pasado; 700 millones es el adeudo que tiene ante el SAT y proveedores; 200 millones es el crédito que solicitó ante Bansi, y 193 millones le debe a Pensiones del Estado.

Para realizar el ejercicio se consideró que Guadalajara tiene un millón 495 mil 189 habitantes, según el censo 2010 del Inegi.

La carga para cada tapatío sería menor si solamente se considera la deuda que Guadalajara tiene ante Hacienda, que en el 2009 era de mil 632 millones de pesos, lo que significa que tuvo un incremento per cápita de 39 por ciento.

Así, en una administración el compromiso financiero por cada habitante pasó de mil 91 pesos, a mil 792 pesos.

Dejan lío administrativo

QUERÉTARO.- Al menos 10 de los 18 municipios del estado heredarán administraciones con un excesivo gasto corriente. En algunos casos, tienen comprometidos en este rubro hasta 90 por ciento de sus recursos vía participaciones.

Se trata de Pedro Escobedo, Cadereyta, Tequisquiapan, Colón, El Marqués, San Juan del Río, Amealco, Tolimán, Corregidora y Jalpan.

"Entre su gasto en servicio de personal, y gasto corriente, por recomendación debieron haber gastado como máximo el 45 por ciento de lo que reciben por participaciones", criticó el titular de la Secretaría de Finanzas, Germán Giordano Bonilla.

El funcionario dijo que esta situación ha generado problemas de operatividad en las entidades.

El municipio más endeudado a corto plazo es Tequisquiapan, ya que en la última administración duplicó la deuda de 30 a 60 millones de pesos.

Los 18 municipios de Querétaro serán renovados el próximo lunes primero de octubre.

Hacen recorte

El Ayuntamiento de Othón P. Blanco (Chetumal) desapareció dos direcciones y casi medio de centenar subdirecciones y jefaturas de área, ante la crisis económica que enfrenta, y que ha derivado en retraso en el pago de salarios de trabajadores de la Comuna.

De acuerdo con el síndico municipal, Jesús Moreno Povedano, se pretende ahorrar aproximadamente 600 mil pesos mensuales.

Entre las dependencias que desaparecen está el Instituto Municipal de Planeación y el Instituto para la Calidad de Vida.

Con información de Alfonso Juárez, M. Dolores Ortega, Aline Corpus, Melina Gil, José David Estrada, Fernando Paniagua y Sergio Caballero